

SINTRACARBÓN

Negociación colectiva 2024

Mientras más le producimos a Cerrejón, mayores son nuestros padecimientos

Barranquilla, 27 de enero de 2024 – Com11Neg2024

En 2021, año siguiente a la pandemia, la fuerza obrera en Cerrejón incrementó en un 89% la producción de la multinacional con relación a lo producido en 2020. Según palabras de la presidenta, Claudia Bejarano, *“gracias al empuje y empoderamiento de todo nuestro equipo, pudimos recuperar el ritmo de nuestra operación y adaptarnos rápidamente a las situaciones del entorno para lograr este nivel de producción”*.

La pregunta es, ¿si se reconoce con palabras el esfuerzo que entregamos cada día en esta empresa para cumplir metas, aumentar la producción y las ganancias, por qué es tan difícil hacerlo en una justa Convención Colectiva de Trabajo?

Mientras en 2022 aumentábamos en un 410% las utilidades de Cerrejón, las y los trabajadores hemos sido afectados en la salud y económicamente. Tuvimos que trabajar durante la pandemia, ya que la empresa gozó del privilegio de no cerrar su operación. Sufrimos la imposición arbitraria del cambio de turno, altamente fatigante, que agudizó nuestras patologías. Y el 23 de febrero de 2021, más de 700 compañeros y compañeras perdieron su puesto de trabajo al ser despedidos fulminantemente como consecuencia precisamente del Turno de la Muerte. Igualmente, nuestros clubes deportivos fueron debilitados, es urgente su recuperación, para que puedan reactivar e impulsar un estilo de vida saludable

Al aumentar las patologías por la alta exposición al trabajo fatigante, los pagos de las incapacidades se hicieron de manera retrasada, generando iliquidez entre los trabajadores. Los médicos empezaron también a negar las incapacidades y estamos limitados por el Vademécum en la adquisición de medicamentos más especializados.

La compañía exacerbó la aplicación de las condiciones necesarias para acceder a la reclasificación para el aumento salarial estipulada convencionalmente en el PDI, negando los ascensos por razones mínimas y anclando a los trabajadores a una escala salarial que no se corresponde con su tiempo de experiencia.

Por la reducción del personal, sufrimos limitaciones para asistir a citas médicas de EPS y PAS y cuando al fin podemos hacerlo, tenemos que afrontar el pago retrasado de los viáticos médicos. Contrario a la lógica, mientras más utilidades obtiene esta compañía, sufrimos por la reducción y la baja de calidad de los productos entregados en el lunch, lo que afecta nuestra salud y calidad de vida.

Ante el aumento de los bloqueos de carreteras por parte de las comunidades para que sean atendidas sus sentidas necesidades, la compañía optó, sin razón alguna, por descontar el día salarial a quienes no podemos llegar al sitio de trabajo, en cambio, nuestras salidas tarde por este motivo u otro, no son compensadas económicamente.

Nuestros salarios han perdido su poder adquisitivo. Esta reducción nos ha llevado a la precarización económica, limitando poder adquirir bienes y servicios que suplan nuestras necesidades básicas, teniendo que recurrir a créditos con entidades financieras o gota a gota, siendo estos los que finalmente se llevan nuestros ingresos.

Los trabajadores no contamos con una pensión de alto riesgo a pesar de estar expuestos a sustancias cancerígenas, como lo comprueban los estudios realizados en el Cerrejón y pagados por la empresa, que demuestran que todos estamos expuestos a la Sílice cristalina, sustancia que acorta nuestro promedio de vida. Además de un gran número de enfermedades generadas por nuestra dura actividad laboral y que hoy padecen cientos de compañeros, incluso aquellos a quienes no se les ha definido su origen y que son apeladas por la empresa y la ARL.

En el día 18 de la negociación, hacemos esta muestra que recoge nuestras necesidades más urgentes, plasmadas en el justo Pliego de Peticiones y que estamos seguros la empresa puede atender, sin poner en riesgo su estabilidad, ni su permanencia en el tiempo.

¡En Esta Negociación #YoSoySintracarbón!!!

COMISIÓN NEGOCIADORA



Visita nuestro sitio web
www.sintracarbon.org

Visita nuestras redes sociales
Facebook: @sintracarbon
Twitter: @sintracarbon_
Instagram: @sintracarbon_
YouTube: SINTRACARBON SINTRACARBON